

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción

En la redacción y admn. Alfonso e Sabio 26 enf. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges Iheres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en las tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

PROPAGANDA REPUBLICANA

¿QUE HACEN LAS CORTES?

Lo mismo que las pasadas y las anteriores y todas las que han compartido con la restauración y con la regencia, la potestad legislativa que se consigna en la Constitución de la monarquía.

No harán nada de provecho. Ahora, en recepciones se librarán aparentemente tremendas batallas por las actas, y después un debate general sobre la política del gobierno, discutiendo el Mensaje de la Corona. Sagasta se contentará orgulloso de haber abierto las puertas al partido socialista obrero, y consignará como timbre de gloria para su partido haber congregado en el Parlamento, por primera vez en España, todas las fuerzas políticas y todos los elementos sociales. Desde Melilla a Pi y Margall, desde Paraiso a Iglesia; romeristas, tetuanistas, polaviejistas, jesuitas y el otro resorte de Gobierno, el flamante partido conservador dirigido por Silvea, en que se personaje Ugarte.

Pero estas Cortes, que tan bien servidas va a presentar Sagasta al monarca como las primeras de su reinado, con tanto aparato elogiadas antes que nacidas, aunque si inóculadas en el abundante seno de Moret, no serán, en la verdadera y legítima representación del país, ni estarán capacitadas para producir leyes justas y adecuadas a las exigencias nacionales y a las conveniencias del pueblo español. Porque traen un vicio de origen, porque son un engendro del poder que, como en las comedias, se han repartido ya los turnos y los papeles. Porque el sufragio no puede expresar su verdadera voluntad, y porque los ciudadanos no van a emitir su

voto con la independencia y libertad tan necesarias en la más angosta de las funciones en el más preciado derecho de los ciudadanos; donde no imponga su voluntad el cacique, peará la orden del gobernador, ó se falsificarán las actas, ó se alterarán las horas, ó se hará uso de la fuerza pública, ó se llevará la urna de doble fondo. Todo, todo será ficción, engaño, farsa, mentira. Sagasta ya ha dicho al jefe de Estado, la parte alicante y el número de representantes que cada grupo político ha de ostentar en el Parlamento. Romero ha declarado públicamente que ha tenido necesidad de implorar el favor del Gobierno para algún candidato suyo. Con testimonios tan irreconciliable huelga cualquier otra alegación.

La comisión de reformas sociales, en la que desgraciadamente figuran algunos republicanos, continuará su interminable labor de información con razonados dictámenes, con brillantes discursos en que abarcará todo el problema obrero, pero no saldrá de allí ninguna reforma aprovechable y beneficiosa, ni llegará al Parlamento un proyecto de código; no esas disposiciones aisladas, que son remedios, casi siempre, de distinto color y de tejido diferente, que, informado en los principios de la democracia moderna, establece la verdadera armonía entre las doctrinas socialistas y los derechos del individuo.

No saldrá un código que garantice el trabajo y que mejore la condición del trabajador; ni una colección de proyectos dirigidos a concluir con la miseria de las clases trabajadoras y de los elementos intelectuales del país, que también padecen de hambre y nadie se acuerda de ellos. No vendrán disposiciones legislativas que miren por los sufridos obreros agrarios, porque éstos aún no han metido ruido, ni gritado desafortadamente como los obreros de la industria, y aquí ya se sabe, al que sufre y calla no se le hace caso.

EL MANDO DE LOS DEPARTAMENTOS

El vicio genuinamente español de reformar, bajo la presión de las circunstancias, atropelladamente, en que lo modificado se adapte a una organización general resultado de meditado estudio, ha producido en la Armada graves daños, y perturbaciones que, perjudicando el servicio, no han aliviado, después de todo, el presupuesto de gastos.

La disminución de categorías para el mando de los departamentos marítimo, militares rebajándolas de vicealmirantes a contralmirantes ha sido una de esas medidas injustificadas e improductivas, en que solo se ha conseguido desairar a los primeros privándoles de ejercer un servicio activo y que con el pretexto de la unidad de mando, los comandantes generales de los Cuarteles de Ejército en las regiones respectivas quieren asumir una inspección sobre la Marina, a que les provoca la inferioridad de rango de los que en la actualidad dirigen los departamentos.

Representan éstos, con sus establecimientos industriales, dignos, almacenes, depósitos de marinería, escuelas y demás servicios del litoral correspondiente, la vida naval de la nación, pues son las bases de operaciones de las escuadras; por tanto, requieren para su dirección el prestigio de la mayor categoría de la Armada que en otros tiempos mandados estuvieron por almirantes o capitanes generales como entonces se llamaban. Reducido este rango a una sola responsabilidad, fue el destino que ha mantenido el número de vicealmirantes en las plantillas.

Mandadas las escuadras por contralmirantes parece por otra parte de disciplina, que el departamento de que dependen, a donde acuden para sus reparaciones, y avituallamiento y donde reciben órdenes, esté a su vez mandado por una categoría superior que

no deje lugar a roces y disgustos fácilmente evitables con la diferencia de graduación.

Todas estas ventajas de orden militar, que impiden, además, absorciones extrañas, siempre molestas y perjudiciales a la armonía que debe reinar entre todos los institutos armados, se han perdido en la actualidad, sin que se hayan compensado por economías en los gastos; por el contrario, al aumentar los emolumentos de los contralmirantes que mandan los departamentos, siendo el sueldo de los vicealmirantes sin destino mucho mayor que el de aquéllos en igual situación, se ha recargado el presupuesto a la vez de aligerarlo, por más que la cantidad no sea considerable.

La medida hubiera tenido más razón de ser si se hubiera suprimido la categoría de vicealmirante en la Armada; pero esto implicaría hacer lo mismo en el Ejército, pues sería inconcebible que un instituto que presta el doble servicio de mar y guerra, no tuviera en su generalato las mismas graduaciones que el destinado a combatir por tierra.

Es el caso uno de los que mejor que un ministro técnico puede subsanar un ministro civil, pues su decisión estaría despojada de interés de clase. La conveniencia del servicio y el prestigio de los vicealmirantes exigen de consuno que sean restablecidos en el mando de los departamentos, y la Armada se evitaría con ello resoluciones mortificantes que están a punto de dictarse.

PAGINAS SELECTAS

CONFIRMACION DE LA HISTORIA

Lejos está de nuestro ánimo atenuar ó paliar los crímenes y excesos producidos en el pasado siglo XVIII por el espíritu democrático; pero cuando vemos que hombres celosísimos por la religión protestante, representan la Revolución francesa como radical y esencialmente mala en virtud de sus crímenes y excesos, no podemos menos de recordar que sus antepasados no consiguieron redimirse de la servidumbre espiritual sino en virtud de plagas, signos, milagros y guerras; que así en la Reforma como en la Revolución francesa, los hombres que se levantaron contra la tiranía religiosa ó política se hallaban profundamente penetrados de los vicios y males que la tiranía engendra; y que liberos tan escandalosos como los de Hébert, marcados tan absurdos como los de Anacarsis Klootz, y crímenes tan bárbaros como los de Marat, han manchado la historia del protestantismo. Pero a la Reforma sucesos pasado mucho ha; si las llamaradas del volcán se han extinguido, si los desastres causados por la erupción ya no se recuerdan; si las lindes que derribó al desbordarse han restablecido; si los campos asofados por su lava se han fecundizado con ella, y después de transformar áridos y frondosos jardines en desiertos, ha convertido los érales y los paramos en paraísos donde toda fecundidad tiene su asiento, la segunda erupción no ha terminado, sus cenizas que aún todavía nuestras plantas y la lluvia de fuego continúa en diferentes direcciones; más la experiencia nos da derecho á creer que, cual la primera, fecundizará los mismo que devasta.

Tanto es así, que ya se advierten manifestaciones de prosperidad en las regiones que más sufrieron del estrago, y con esto los hechos presentes confirman los hechos de la historia. Porque cuanto más atendemos a sus enseñanzas, cuanto más nos fijamos en las lecciones de los siglos pasados y las comparamos a los signos que se advierten al presente, más sentimos dilatarse y abrirse nuestro corazón a la esperanza de los futuros destinos de la humanidad.

Macaulay.

APUNTES POLÍTICOS

Se esperaba con gran impaciencia las deliberaciones políticas del Sr. Canalejas en el banquete en honor del Sr. Atienza celebrado en Alcoy. Era lo más importante y trascendente de la fiesta al decir de los noticieros. Pero bien, *El Nacional* publicó antes y todo lo del banquete menos el discurso del diputado por Alcoy; y es que no llegó a tiempo el telegrama que no lo había pronunciado todavía el Sr. Canalejas; ó que la importancia no sería tan grande como todo eso.

Lo último, es lo más verosímil. Por lo demás, conste que nos alegramos del obsequio que se le ha hecho al presidente de la Diputación provincial Sr. Atienza, si sirve para animarle a hacer algo por estos desdichados pueblos de nuestra provincia, bien necesitada de fecundas iniciativas y tules mejoras.

Nuestro suelto del otro día sobre el señor barón de Petrés ha pasado desapercibido.

Está bien. Declamamos en él que los conservadores contrarios de la alcaide de Biberon votarle diputado ó hacerlo senador del reino, y si eran vencidos quedaba salvo su buen deseo. No han hecho nada de esto, y es bien seguro que el de Petrés no lo habrá echado en saco roto.

El hombre de suerte don Santiago Martínez Decán que iban a anularle en cuanto cesase del tripode Silvea, y no ha sido verdad.

Después de caído ese político, y ya en el poder el partido fusionista, hemos visto que se han presentado al Sr. Mataix muchos políticos arrepentidos á proclamarle jefe y castigar el mea culpa. Y ¿qué ha ocurrido? Esta es la verdad.

Notas y notitas

¿Hay quien nos saque de dudas? ¿Se puede saber que aplicación se ha dado en Alicante a la ley protectora del trabajo en favor de las mujeres y los niños?

Porque se dice, y sería curioso averiguarlo, que por lo que a Alicante respecta todo sigue igual que antes y esa ley de protecciones es como si hubiera dado para los habitantes de la luna.

Parece que en Alicante no rige.

El eclipse

Hoy 18 del actual habrá un eclipse total de sol. Durará seis minutos, cuatro veces más que el año pasado. De la importancia de este fenómeno puede juzgarse por lo ocurrido en España el año anterior. Lo malo es que el de este ocurre muy lejos de nosotros y no podemos contemplarlo. Es visible en el hemisferio sur. La región más favorable por la duración es Sumatra.

En Alicante y por lo que respecta a la presente semana, no presenciaremos probablemente otro eclipse que el de tal ó cual otra.

Billetes falsos

El Banco de España anuncia que se ha descubierto una falsificación de billetes de 50 pesetas, emisión del 25 de Noviembre de 1897.

Se conocen por el papel, que es más blando, y el grabado más opaco.

Los duros sevillanos circulan y los que los han fabricado también.

En decir, que las autoridades no han podido echar el guante y meter en chirona a los fabricantes de moneda falsa; y eso después de decir algunos, que el gobernador civil Sr. Eru tenía tomadas disposiciones muy eficaces, y que pronto veríamos el resultado de la misma.

¿Sí? Pues no lo hemos visto, y es una lástima, que dice bien poco en favor del celo, inteligencia y actividad de los representantes de la autoridad etc, etc.

Las cosas así, claras para que se vean y se entiendan.

Buen acuerdo

Por acuerdo del Consejo de Administración de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, y teniendo en cuenta las indicaciones del Ministro de Agricultura, se ha concedido a la viuda del fogonero Antonio Cortés, víctima de la catástrofe de Ataquines, 2400 pesetas en concepto de donativo, además de otras tantas que percibirá como indemnización con arreglo a lo preceptuado en la ley de accidentes del trabajo.

El licenciamiento

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy la anunciada circular de Weyler relativa a los licenciamientos.

La base de éstos será el concederlos a los que pasan a las reservas antes de Marzo de 1902.

Las licencias comenzarán a darse el día 21 de este mes.

Los destinos fuera de filas quedarán muy restringidos.

En total, el contingente que queda en los cuerpos será de 76.000 hombres.

Los vinos

Desde Villena: «El negocio de vinos se halla completamente paralizado. Los caídos para la destilería se pagan de 9 a 9 y medio céntimos el grado, no pudiendo aceptar los fabricantes tanto como les ofrecen».

Las exportaciones de vinos puede considerarse casi nula.

Las últimas lluvias han mejorado notablemente los viñedos, estando por este motivo muy animados los agricultores.

Los vinos tintos se cotizan a 6 reales arroba y los claros de 6 a 7, clases superiores.

Alcoholes, de 63 a 64 pesetas hectólitro.

El comandante de Marina de esta provincia, en el «Boletín Oficial» correspondiente al de anteaer, dice que habiendo correspondido pasar al servicio de la Armada a los inscriptos de esta brigada Emilio Sirvent Cremades, natural de Jijona y José Lledó Candela, natural de Santapola, se les cita para que en el término de treinta días se presenten en esta Comandancia de Marina, aperiéndoles de que transcurrido dicho plazo y no verificándolo, se les instruirá expediente de prófugo.

El señor alcalde, barón de Petrés, ha dirigido atenta comunicación al presidente de la sociedad valenciana «Lo Rat Penat», participándole que el premio concedido por el Ayuntamiento de esta ciudad para los Juegos florales que ha de celebrar en breve dicha sociedad, consiste en un valioso objeto de arte, el cual deberá adjudicarse al autor de la mejor poesía en valenciano con libertad de metro, sobre un hecho histórico de la ciudad de Alicante.

MATRICULAS Y EXAMENES

Son de mucho interés para los estudiantes las siguientes disposiciones publicadas en la Gaceta de ayer:

«Se prorroga hasta fin del corriente mes la presente convocatoria de matrícula.»

Por este solo curso serán dispensados del examen de ingreso los alumnos que tengan aprobados o aprueben en el mismo todas o la mayor parte de las asignaturas del preparatorio.

Quedan igualmente dispensados de efectuar el examen de ingreso con posterioridad a la aprobación del curso preparatorio, los actuales alumnos que ya lo hubieran ve-

ricado en la época señalada por las disposiciones anteriores a este reglamento.

Por este solo curso, el ejercicio escrito en las revalidas y grados se verificará sobre dos más sacados a la suerte entre varios que el Tribunal preparará previamente.

Quedan exceptuados de la nueva organización dada a la Facultad de Ciencias, por virtud de haberse establecido en ella el curso preparatorio, los alumnos que tuviesen aprobado el examen de ingreso, los cuales podrán continuar los cursos de la expresada Facultad en sus cuatro secciones, con sujeción al vigente plan de estudios de la misma.

No obstante lo dispuesto en el artículo 11, durante el curso actual sólo sufrirán examen en la forma prevenida en dicho artículo los alumnos no oficiales que aspiren a obtener las notas de sobresaliente o notable y lo soliciten previamente del jefe de cada establecimiento. Estos alumnos podrán ser calificados de sobresaliente, notable, aprobado o suspenso. Los alumnos no oficiales que solo aspiren a la aprobación en este curso, sufrirán un examen consistente en la contestación oral a tres lecciones, sacadas a la suerte, del programa de cada asignatura, y en el ejercicio práctico correspondiente; pero estos alumnos, una vez aprobados, no podrán aspirar a mejora de nota, pues solo podrán ser calificados de aprobados o suspensos.

TOROS

Primera corrida del siglo

«Don Tancredo», «Cantaritos», «Tomplaito» y cuatro bichos castillanos.

Pues señor, los empresarios han resuelto el gran problema y no necesitan ya calentarse la mollera al combinar elementos para la taurina fiesta, si aspiran a conseguir tener la mezcuita llena;

pues con toros de desecho y con gente de coleta, joven, y que no repate en arriesgar la pelleja tienen entrada segura, siempre que el clown de la fiesta sea el célebre DON TANCREDO ó Mercedesitas su émula.

En la corrida del jueves vimos palmaria la prueba; pues hubo una buena entrada, la gente quedó contenta, y el Sastre al fin ha logrado ganar algunas pesetas;

por lo que comienza dándole mi cumplida enhorabuena.

El programa de la corrida se llenó en todas sus partes, excepción hecha de la fé de bautismo de los moruchos cuya procedencia es un mito; pero teniendo en cuenta la índole del espectáculo cumplieron los bichos, aunque no todos, y la corrida se echó fuera del aburrimiento que suelen ocasionar algunas novilladas anunciadas a veces con bombos y platillos.

Los muchachos trabajadores. Hicieron quites muy oportunos y en la suerte suprema estuvieron felices, saliendo ambos espadas a escocada por toro, algunas de ellas, como la primera de Julio y la segunda de «Cantaritos», soberbias.

En banderillas regulares los chicos y superior «Cantaritos» en un par al tercer bicho.

Los picadores endebilllos. La presidencia, a cargo de D. Francisco Pérez, bien.

El célebre Don Tancredo no sabe lo que es el miedo.

Temerario sin igual sube sobre el pedestal.

Con arrogancia altanera manda que salga la fiera.

Pisa ésta el redondeo y en seguida hace por él.

Al arrancarse desvia y evita una tropelía.

Tancredo no se movió y otra embestida esperó.

El toro con gran furor quiso volver por su honor.

Y embistiendo al pedestal dá un derrote colosal.

Del que Tancredo valiente sale milagrosamente.

Recibiendo una ovación por su audacia y corajón.

Demostrada quedó por lo tanto la justicia con que se apelida «D. Tancredo el rey del valor».

Dios se lo conserve y le evite un desaguisado con cualquier bicho que no se pare en pedestales y presinda de filosofías.

Veremos si D. Tancredo le iguala en coraje y ya que el arte taurino anda como Dios quiere contentémonos con admirar la serenidad y valor temerario de las nuevas estrellas que privan ahora, mientras aparecen diestros que resucitan las portentosas hazañas de Montes y Romero, Frasonelo y Liagartijo.

Revolcón

COLABORACION LITERARIA

EL SUEÑO DEL POETA

CUENTO

El astro del día acababa de trasponer las sierras de Geb-Elvira, ocultándose a las miradas de los habitantes de la gentil Granada.

Desde los almenares de la mezquita, el almudano invitaba a la oración al pueblo mahometano, pronunciando las consabidas frases:

—Alah es grande. No hay más Dios que Dios y Mahoma es su profeta. ¡Venid a orar! ¡Venid a adorarle, Dios es único!

Su voz, extinguiéndose lenta y pausada mente, había ido a perderse en el espacio, elevándose a la sagrada mansión donde se acogen todas las plegarias.

La noche habla tendido ya su obscuro y pesado manto de las tinieblas, y los habitantes de la costa de Boabdil preparabanse a rendir tributo a Morfeo.

Abrióse el pórtico de suntuoso palacio árabe, que entre el arquitrabe y la cornisa lucía primoroso friso alcatado de maravilloso estilo, y como una sombra deslizóse por aquél un arrogante moro, erguida la cabeza, suelta a la espalda la airosa capellina, sin armas, ondulante el alquical y dejando entrever la rica faja tunecina.

Dos ó tres veces volvió el rostro para dirigir amorosa mirada a la hermosa Zoraida, que, asomando su gallardo busto desde uno de los ajimeces del palacio, enviábale su adiós de despedida.

El emir poeta cruzó varias calles del pintoresco barrio de Alkamí, avanzando luego entre las exuberantes vegas granadinas, hasta llegar junto a las riberas del Genil.

Arrobada el alma bajo oloroso tilo, aspiró con ansia el puro ambiente de aquella noche de hermosa primavera, y reclinándose con indolencia oriental sobre el tapiz fragante de azucenas, comenzó a recitar sentida poema musulín.

Cual las entreciopoladas manos de su enamorada sultana, las perfumadas brisas envolvieronle en dulcísima caricia.

Dulce languidez invadió rápidamente las arterias del poeta, é involuntariamente rindióse al sueño. El espíritu, divorciándose de la materia, se encaminó por las regiones de la fantasía.

Las sombras de la noche hicieronse más compactas.

El alma del trovador moro avanzaba por una de las márgenes del Nilo, y allá, a lo lejos, donde sólo a los ojos de la imaginación es dable alcanzar con la mirada, adivinábase la corriente del otro río cuyo nacimiento se halla en el Paraíso del Profeta.

Poderoso alateo agitó los aires y el poeta sintióse transportado a lomos de «El borak» (1), yegua sobre la cual Mahoma hizo su famoso viaje a los siete cielos.

«El borak» con sus inmensas alas de águila tendió el espacio, cruzando mares de luz y de tinieblas. Y el poeta fué atravesando uno

tras otro los siete cielos, admirando del primero las gruesas cadenas de oro de las cuales penden las estrellas; la bóveda de acero pulimentado del segundo; las piedras preciosas del tercero; la plata fina y transparente, como el cristal más puro, del cuarto; los ángeles encargados de las venganzas divinas, que jamás se ríen y habitan el quinto, y las luminosas láminas de oro del sexto.

Cruzaron por último, el séptimo cielo, formado de luz divina, y llegaron junto al granado inmortal, árbol plantado a la derecha del trono invisible de Dios.

Fatigado el poeta, descansó allí, en tanto que un ángel le cobijaba y hacíale sombra con sus alas, como el fundador del islamismo cuando en su viaje a Siria cruzó los abrasadores desiertos de la Arabia.

Aromosas flores brotaron del suelo embriagando al poeta con su divino hábito. Del granado inmortal desprendiéronse los frutos, que al abrirse arrojaron sus pepitas y de éstas se formaron las «huris» prometidas a los creyentes; vírgenes destinadas a los placeres eternos, blancas unas, de color de rosa otras, muchas verdes y amarillas, y todas de un cuerpo encantador y transparente como el cristal.

Rodearon al poeta lo mismo que en las zambras orientales rodean al sultán las almées; muchachas sabias, bailaroras y cantaras, con cuyas danzas y músicas se divierten los magnates de Oriente en sus festines.

Ondas de dulcísima armonía poblaron los aires. Y radiante de hermosura, gentil y vaporosa, con arrogancias sublimes, una diosa de formas ideales rompió el círculo y adelantó hacia el poeta. Ambos se unieron en apretado abrazo como antiguos conocidos.

—¿Quién es ella?—preguntaron las huris.

—La Gloriosa—susurró el viento.

Er-Evo Ter

CORREO DE MADRID

16 Mayo 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Dícese que el Sr. Urzáiz proyecta reducir el impuesto sobre utilidades rebajándole un medio ó un uno por ciento, pues se da el caso de que en algunas provincias que abundan los empleados de 1.000 pesetas en adelante no contribuyen al Estado.

Rebajando el impuesto, cree el ministro que contribuirían todos, y el ingreso sería mayor.

«Sagasta» es partidario de la supresión de dicho impuesto.

Se ha desmentido la noticia relativa a que un candidato ha girado 200.000 pesetas a Patencia.

También se niega la fuga del ministro de Constantinopla.

Comunican de Irún que los gendarmes y el comisario de Hendaya han descubierto en un vagón el «flagrante delito» a un fraile y una monja procedentes de España.

El general Weyler muéstrase satisfecho del estado de instrucción y de la aptitud de los alumnos de las Academias militares.

Cuando terminen las maniobras se entregará un distintivo a los primeros números de cada promoción como recuerdo en las mismas.

El Corresponsal.

Varias noticias

Anoche debutaron en el café «Dos Naciones» las bellísimas artistas de baile español señoritas doña Matilde Meléndreras y doña Lolita Gimenoz, las cuales han obtenido la medalla de oro en la Exposición de París de 1901.

TEATRO PRINCIPAL

Anoche llegó a esta capital la gran comedia dramática del Sr. Marques de Premierol, la cual hará su debut esta noche con la renombrada obra en 5 actos de D. Benito Pérez Galdós «Electra», cuya exclusiva de estreno tiene adquerida.

Ha regresado del balneario de Archena, nuestro estimado amigo el comerciante y concejal de este Ayuntamiento D. Enrique Romén Portas.

Las noticias que recibimos de Villajosa dicen que mejora visiblemente, en la enfermedad que sufre el diputado provincial y jefe del partido conservador de aquel distrito, D. Juan Bautista Samper.

Para su entrega al interesado, se ha recibido en el Ayuntamiento de esta capital, el pase de situación y certificado de soltería, perteneciente al soldado Rafael Vidal Gozalbez.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

El señor alcalde ha firmado á nombre de los tenientes de alcalde y concejales por su orden, los nombramientos extendidos para presidentes de las veinticuatro secciones electorales donde han de constituirse los colegios con objeto de proceder á la elección de diputados á Cortes que han de celebrarse el domingo próximo.

Hoy se celebrarán en la Administración de Hacienda de esta provincia tres juntas administrativas con objeto de conocer y fallar otras tantas denuncias formuladas por el arriero del impuesto de consumos sobre defraudación del mismo.

El conocido fabricante de papel, D. Francisco Carbonell Almiñana, de Alcoy, ha solicitado la propiedad de la marca «Retrate de D. Benito Pérez Galdós», para distinguir los productos de su fabrica de papel.

Pronto empezarán á instalarse las casetas en las que se ha de expender el pan que fabrique la Sociedad de panificación.

Sabemos que son muchos y muy solicitados dichos puestos.

Hemos recibido una carta circular de los señores Moran y C.^{as} sociedad de fotograbado con domicilio en Madrid, Limon, 13, haciendo público que ha dejado de pertenecer á dicha casa, que venia girando bajo la razón social «Rocafull y C.^{as}», el socio D. Rafael Rocafull; continuando los demás, con la firma Moran y compañía.

Cuentan al efecto, con los mismos operarios de siempre.

El día 24 del corriente se verificará en Barcelona la anunciada corrida de Beneficencia.

Otra vez nos dicen que empieza en Alicante el robo de bombillas del alumbrado electrico en las escaleras de las casas.

Como nuevamente han ocurrido varios casos, damos la voz de alerta á los porteros.

Reverte torreará en una de las plazas de Barcelona el próximo mes de Junio.

En las Administraciones de loterías de esta capital se recibieron ayer nuevos décimos correspondientes al sorteo del 20 del actual.

A juzgar por lo que se nos dice, este año se trata de dar todo el mayor lucimiento posible á las verbenas que se celebrarán este verano en la Replanada.

Hemos recibido el núm. 48, año 6.^o de la revista madrileña «La Avispa», que ofrece el regalo de 50.000 pesetas al afortunado de sus lectores que designe la lotería nacional.

El regalo consiste en medio billete del sorteo de la lotería citada, correspondiente al 28 de Junio, en que el premio mayor será de cien mil pesetas.

La comisión mixta de reclutamiento ha remitido á informe de la Alcaldía de esta capital una instancia promovida por el mozo Francisco José Castelló Andrés, en solicitud de indulto de la penalidad que establece el artículo 31 de la ley de quintas vigentes.

Hemos sido galantemente invitados por el presidente de la sociedad denominada logia «Constante Alonsa», á una conferencia pública que tendrá lugar en la noche del domingo 19 á las nueve, en la calle de las Navas, número 4.

Damos las gracias por la atención.

Ha dejado de ser representante de la Compañía Arrendataria en la plaza de toros, nuestro amigo D. Juan Langucha.

Ha llegado á esta capital, hospedándose en el hotel Iborra, el Sr. Rogea Raoul Duval, individuo del Estado Mayor general de la armada francesa y oficial y ayudante del Ministro de la Guerra de la vecina república.

LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecza, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuados de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Nueva línea de vapores ENTRE ALICANTE Y ORAN



EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le, trois freres Conseil, Conseil freres, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pere.

Consignatarios: Augusto Senpé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

LA ELEGANTE

Corseteria.—Sagasta, 4 antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, corte elegante.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda e hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 8, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR, Y MENOR

Cacaos, The, Café,

Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche tendrá lugar el debut de la compañía dramática española, dirigida por el primer actor del teatro de la princesa de Madrid, D. Miguel Muñoz.—«Electra» (Estreno).
Entrada general, 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 17

Los anarquistas de Barcelona que han sido trasladados á la cárcel desde el «Pelayo», son veintiocho.

Todos incluso Teresa Claramont han sido muy visitados.

En Morcott (Argelia) los indígenas han tirado un tren.

En Agerensa (Italia) se ha desprendido una roca matando á quince personas.

El objeto del viaje de la esposa de Botha es persuadir á Kruger de la inutilidad de la guerra después del ofrecimiento de la autonomía para el Transvaal.

Telegrafian de Constantinopla que se ha confirmado la existencia de una conspiración para destronar al Sultán en el mes de Junio.

Madrid 17

Los boers han tomado la ofensiva atacando los destacamentos ingleses.—El lunes próximo se celebrará Consejo para conocer el resultado de las elecciones creyendo Morret asegurado triunfo liberales.—Ha llegado á Pego Canalejas hospedándose en la casa del Sr. Cortes jefe del partido fusionista. Organízase un banquete en honor suyo.—Agravándose en su enfermedad la esposa de MacKinley.—La agitación religiosa cunde en todas partes, viéndose claro el espíritu antijesuitico del pueblo.

Madrid 17

Brillante recepción Palacio asistido generalato aristocracia mayoría políticos dinásticos rey puesto insignias cadetes.

Acéntuase crisis Portugal posible llámese poder progresistas disolviéndose Cortes.

7250.3690

IMP. Y LIT. DE T. MORALES

—Un pie del hombre que salía de tierra. Cogió la linterna, y vé á verlo por tus ojos.

—No—contestó Marcial limpiándose el sudor frío que le cubría la frente;—no lo creo. Me decías eso para...

—Para probarte que, si te empeñas en vivir aquí á pesar nuestro, estás expuesto á que te echen mano como cómplice de robo y asesinato; y no pudiendo negar que te hallabas aquí por Nochebuena, diremos que nos ayudaste á dar el golpe. ¿Cómo probarías lo contrario?

—¡Dios mío, Dios mío!—exclamó Marcial ocultando el rostro con las manos.

—Y ahora, ¿te irás?—Preguntó la viuda con sonrisa diabólica.

Marcial estaba aterrado, pues no dudaba de lo que su madre le decía.

La vida vagabunda que hacía, y el vivir con una familia criminal, debían en efecto exponerlo á terribles sospechas, que podían convertirse en evidencia á los ojos de la justicia si su madre y sus hermanos lo declaraban su cómplice.

La viuda gozaba viendo el anonadamiento de su hijo.

—Tienes un buen recurso para salir del paso: denunciarnos.

—Así debería ser; pero ya sabéis que no lo haré.

—Por eso te hablé con claridad. Y ahora, ¿te irás?

—Marcial quiso recurrir á la ternura de aquella hiena, y con voz menos áspera, le dijo:

—Madre, no os creo capaz de cometer ese asesinato.

—Cree lo que quieras, pero márchate.

—Me iré, con una condición.

—¡Nada de condiciones!

—Pondréis de aprendices de cualquier oficio á los muchachos lejos de aquí... en una provincia.

—Los chicos no saldrán de mi lado.

—Miradlo bien, madre. ¿De qué os servirá hacerlos otros tales como Nicolás, Calabaza y Ambrosio, ó como su padre?

—Me ayudarán y no estarán de sobra, porque somos pocos. Calabaza se queda conmigo para atender á la taberna, y Nicolás tiene que andar solo; pero no sucederá así cuando estén adiestrados Francisco y Amendia. También los corrieron y les tiraron piedras, y quiero que se venguen.

—Decidme, madre: ¿no es verdad que queréis bien á Nicolás y á Calabaza?

—¿Y qué?

—Si los chicos los imitan, se descubrirán vuestros crímenes y los suyos.

—¿Y qué?

—Que irán al cadalso como su padre.

—¿Y qué? ¿Y qué?

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, a r. huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios y atención con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» (Navegación á Vapor) (ex-lignes Grosse).
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line. Lois Flornoy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet, Freres, Verdeau y Compañía, G. Leuit, y Maud et Prom.
Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache).
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Trasportes para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.
ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarnier
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Debido á del público en general que este establecimiento es el más surtido en ramo de sa. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1
(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo Ptas. 12.000.000
Primas y reservas 44.028.645
Total 56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros existen las más de combinaciones, y especialmente las de las Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos, etc. en las más seguras y económicas que cualquiera otra Compañía.

—¿Y no tembláis por su suerte?
—Su suerte no será mejor ni peor que la mía. Si robo, robarán; si mato, matarán; y quien prenderá á la madre prenderá á los hijos; por eso no nos separaremos. Si nos cortan las cabezas, caerán en un mismo cesto, y allí nos despediremos. Por eso no nos volviremos atrás. Sólo tú eres el cobarde de la familia. ¡Vete de aquí! ¡márchate!
—¡Pero los muchachos, señora, los muchachos!
—Los muchachos crecerán con el tiempo, y á no haber sido por tí, ya serviría á estas horas. Francisco está casi listo, y Amanda desquitará el tiempo perdido luego que te vayas.
—Madre, os vuelvo á suplicar que los pongáis á oficio lejos de aquí.
—¿Cuántas veces te he de decir que harán aquí su aprendizaje?
Pronunció la viuda del ajusticiado estas palabras con tono tan inflexible, que Marcela perdió de rodó punto la esperanza de ablandar aquella alma de hierro.
—Ya que así lo queréis—exclamó son voz firme y resuelta—escuchad, madre, lo que voy á repetir. No me marchó ¡me quedé!
—¡Hola! ¡conque!
—En esta casa no, porque me asesinaría. Nicolás ó me envenenaría Calabaza; pero como no tengo por ahora adónde irme con los muchachos, vi-

modo, y ahora de otro: no importa; yo probaré que no soy ladrón.
—¿Conque te decides? Pues mira, ¿te acuerdas de lo que pasó aquí el año anterior... la noche de Navidad?
—¿La noche de Navidad?—dijo Marcela recordando.
—Sí, acuérdate bien.
—¿No te acuerdas que Brazo Rojo trajo por la noche á un hombre bien portado que quería esconderse?
—Sí ahora lo sé; y que lo dejé cenando cuando subí á acostarme. Pasó aquí la noche, y luego que rayó el alba lo condujo Nicolás á Saint-Ouen.
—¿Y estás seguro de que Nicolás lo condujo á Saint-Ouen?
—A lo menos así me lo dijisteis al otro día.
—¿Luego estabas aquí la noche de Navidad?
—Sí, estaba; ¿y qué?
—Pues aquella misma noche, aquel hombre que tenía mucho dinero, fué asesinado aquí.
—¡Asesinado!... ¡En esta casa!
—¡No puede ser!—Exclamó Marcela descolorido y lleno terror, negándose á creer el nuevo crimen de los suyos.—Eso es para asombrarse. ¡No o'íreo, no puede ser!
—Pregunta á tu protegido Francisco lo que vio esta mañana en la leñera.
—¿Qué vió?

CARTÓN CUERO PARA TEJADOS

Unico que resiste el ardor

DE LOS CLIMAS CALIDOS
40 MEDALLAS OBTENIDAS

40 años de éxito positivo y continuado.
Economía.—Duración.—Solidez.—Ligerosa.
El cartón cuero además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es el propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parquetes de madera y de provecho reconocido para construir biombo, resguardando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

No cubrir ningún techo sin antes haber probado las magníficas condiciones del cartón cuero, pues de seguro os convencereis de las bondades de dicho producto.

Unicos importadores en España: Sres. Roviralta y Compañía, Barcelona.—Representante exclusivo en Alicante y su provincia: D. José Penalva, Torrijos, 55.